

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 16 de noviembre de 2023.



La UAEM en la prensa:

Condena la UAEM hechos violentos de policías contra estudiantes

Estatal:

Estudiantes de universidad privada exigen educación de calidad

Nacional:

Reconoce la Conferencia Internacional de ANUIES labor de Enrique Graue

Internacional:

Descubren Argolandia, el continente perdido hace 155 millones de años.

La UAEM en la prensa:

Condena la UAEM hechos violentos de policías contra estudiantes

El Regional del Sur.

<https://elregional.com.mx/condena-la-uaem-hechos-violentos-de-policias-contra-estudiantes>

Ofreció UAEM Diálogos por la Gobernanza en la FCAel

Esta semana se realizó en la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAel) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la última sesión de los Diálogos Universitarios por la Gobernanza, foro organizado por el Observatorio Académico de Gobierno y Políticas Públicas. En el auditorio de la FCAel se realizó la presentación con el tema Foro de Experiencias Municipales, que reunió a los alcaldes de Jojutla, Juan Ángel Flores Bustamante y de Jiutepec, Rafael Reyes Reyes, y en representación del presidente municipal de Cuernavaca, José Luis Urióstegui Salgado, asistió Carlos Hernández Adán, director del Instituto Municipal de Planeación, quienes expusieron políticas públicas, programas y sus resultados. El secretario de Docencia de la FCAel, Ángel Estrada Arteaga, en representación del director de esta unidad académica, Felipe de Jesús Bonilla Sánchez, explicó que este foro es un ejercicio académico que abre la oportunidad a las y los estudiantes de tener contacto directo con las personas que dirigen un municipio. Además, de dar a conocer programas, políticas públicas y experiencias de los alcaldes, lo que también fortalece la formación académica de quienes cursan la carrera de Administración y Políticas Públicas de la FCAel. (...)

El Regional del Sur, p.16, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/ofrecio-uaem-dialogos-por-la-gobernanza-en-la-fcae>

Realizan “La Lunada”, feria de arte en la UAEM

“Cuando no queda nada, lo único que habrá es música”, con esta frase, Teresa Lemus Galindo, fundadora del colectivo artístico conformado por estudiantes de Psicología llamado MoonArt, comparte el sentimiento de pasión al arte, razón por la cual dirige sus esfuerzos y los de sus compañeros a “regar aquellos amores”. Con la participación de alumnos de la UAEM pertenecientes a diferentes áreas disciplinarias, se llevó a cabo La Lunada en la Facultad de Psicología, la cual contó con música en vivo de parte de artistas locales y universitarios orgullosamente venados, entre ellos Makia Farude, Crch Carrillo, Aristogatos y el coro representativo de la máxima casa de estudios. “El arte está en todo momento, a través de fotografías, pinturas, poemas, música, diseños, baile que hacen los estudiantes para expresar sus emociones, sus historias, su sentir, su mundo. La idea es abrir espacios y caminos para la gente nueva en el mundo del arte”, menciona también Lemus Galindo. También se presentó el concurso de catrinas vivas, donde participaron seis estudiantes representados por sus nombres artísticos: “El trío del sexxx”, “La más azul” y “Stefano Valentini”. La feria de arte también contó con exponentes en las artes plásticas como Kristal Arenas y Jesús Eduardo y el poeta Lahirí Polar Camacho, además de una casa de terror por parte de las generaciones 66 y 67 de Psicología. Se pensó en este espacio con el objetivo de que los estudiantes tan sólo pudieran tener un día en donde se relajaran y disfrutaran del momento.

Diario de Morelos, p.4, (Casandra Verdín).

Estatal:

Estudiantes de universidad privada exigen educación de calidad

Alumnos de ortodoncia en la Universidad Latinoamericana (ULA) realizaron un paro de labores para exigir la destitución de la coordinadora de especialidad, aseguran que la docente ejerce violencia verbal en su contra y no es apta para el puesto. Verónica Jiménez, alumna del plantel, comentó que enviaron a la dirección escritos para solucionar el cambio de coordinadora, sin embargo, la directora Yesenia Mora no solucionó la petición. “Nos ha dicho que somos drogadictos, ahorita nos dijeron que ella comentó que estamos aquí por burros, nos ha dicho también que somos víboras y que, a peores se ha enfrentado”. Otro de los motivos por los que exigen su destitución es que no cuentan con grado académico pertinente para ser la titular, “es ilógico que un docente no tenga especialidad y este a cargo de ella”, comentaron.

El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz).

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/estudiantes-de-la-universidad-latinoamericana-exigen-educacion-de-calidad-11008135.html>

Participarán 150 jóvenes en foro por sustentabilidad

José Luis Galindo Cortez, titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) de Morelos, inauguró el 2º Foro Estatal “Las Juventudes por el Desarrollo Sustentable de Morelos”, en el que participarán 150 jóvenes morelenses de instituciones de nivel Superior ubicadas en 26 municipios de las distintas regiones del estado. El titular de la SDS refirió qué con acciones como esta, el gobierno de Morelos se consolida como una entidad que crea espacios de expresión y participación para la juventud, alineándose a los conceptos de la Agenda 2030 y los planes de desarrollo estatal, nacional e internacional. En este sentido, destacó la importancia de que la juventud morelense participe en la toma de decisiones con sus aportes, proyectos e ideas innovadoras. “Esperamos cambios y buenos resultados a favor de los ecosistemas, regiones y por supuesto del planeta”, indicó. Ariadne Sulidey López Maldonado, directora general de Educación Ambiental y Vinculación Estratégica de la SDS, añadió que en este encuentro presentarán sus proyectos jóvenes de municipios como Zacatepec, Cuautla, Ayala y Jojutla. También de Jantetelco, Tlaltzapán, Emiliano Zapata, Cuernavaca, Jiutepec, Zacualpan de Amilpas, Temixco, Yecapixtla, Puente de Ixtla, Amacuzac, Tepoztlán, Atlatlahucan, entre otros. Agregó que pertenecen a instituciones como el Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem); Universidad para el Bienestar Benito Juárez García; Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) y Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM), además de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), entre otras. Sulidey López adelantó que en el conversatorio se impartirán las conferencias Sistemas agroforestales en el marco de la Agenda Socioambiental de México, Agenda 2030 y los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, además de Educación ambiental y redes sociales.

Diario de Morelos, p.7, (Redacción).

Nacional:

Reconoce la Conferencia Internacional de ANUIES labor de Enrique Graue

La Conferencia Internacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 2023 (ANUIES) entregó un reconocimiento al rector Enrique Graue Wiechers, por sus acciones como promotor y defensor de los valores perennes e irrenunciables de la universidad y ser un líder transformador. El rector de la UNAM agradeció la distinción y afirmó que la amistad entre los rectores es una de las fortalezas de la educación superior. El reconocimiento le fue entregado por el secretario General Ejecutivo de la Anuiés, Luis Armando González Placencia; el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Emilio José Baños Ardavín; y la directora General de Educación Superior Universitaria e Intercultural de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Carmen Rodríguez Armenta, a tres días de que concluya su gestión al frente de la UNAM.

La Crónica de Hoy, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/academia/reconoce-conferencia-internacional-rectores-labor-enrique-graue.html>

La Jornada, p.14, (UNAM Global),

<https://www.jornada.com.mx/2023/11/16/politica/014n4pol>

Alumnos de la UPN protestan en el Senado para exigir la aprobación de la autonomía

Alumnos de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) marcharon del Ángel de la Independencia al Senado, para exigir que se avance en el proceso legislativo para otorgar la autonomía por ley a su casa de estudios. Axel Arellano, integrante del Frente Nacional Estudiantil por la Autonomía de la UPN, señaló que el compromiso de los legisladores de la Comisión de Educación es que se convocaría a un parlamento abierto en julio pasado, para que en este periodo de sesiones pudiera discutirse en el pleno, pero nada de esto ha sucedido. Estudiantes, académicos y trabajadores administrativos de las unidades Toluca, Ciudad de México, Hidalgo, Morelos y Sonora se manifestaron frente a la sede de la Cámara Alta, para demandar que no se den más largos y se discuta ya la posibilidad de otorgar la autonomía a la universidad, la cual atiende a más de 70 mil estudiantes en diversas unidades académicas en todo el país. “Queremos que se respeten los acuerdos del Congreso Nacional Universitario, que fue un esfuerzo colectivo de todas las unidades académicas, donde se generó un consenso para que la nueva Ley Orgánica de nuestra alma mater, contemple la autonomía por ley”, enfatizó Axel Arellano, egresado de la carrera de Pedagogía.

La Jornada, p.12, (Laura Poy Solano),

<https://www.jornada.com.mx/2023/11/16/politica/012n2pol>

Resaltan fomento de UANL a estudios de posgrado en Iberoamérica

La Universidad Autónoma de Nuevo León fue sede de los trabajos de la Comisión Ejecutiva de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado (AUIP) que se llevaron a cabo en el Centro de Internacionalización y la Biblioteca Universitaria “Raúl Rangel Frías” de la UANL. La AUIP es un organismo dedicado al fomento de los estudios de posgrado y doctorado en Iberoamérica y actualmente está integrada por más de 300

instituciones de educación superior de España, Portugal, América Latina y el Caribe. Los trabajos fueron encabezados por el rector de la UANL, Santos Guzmán López; el presidente de la AUIP y rector de la Universidad de Sevilla, España, Miguel Ángel Castro Arroyo; la directora general de la AUIP, María Chantal Pérez Hernández, y el director del Sistema de Estudios de Posgrado de la UANL, Gerardo Muñoz Maldonado.
El Heraldo de México, (Redacción),
<https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2023/11/15/resaltan-fomento-de-u anl-estudios-de-posgrado-en-iberoamerica-555263.html>

CCH Sur de la UNAM regresa a clases presenciales a partir de esta fecha

Mediante un comunicado dado a conocer este miércoles 15 de noviembre, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), informó que el Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) plantel Sur, ubicado en la alcaldía Coyoacán de la Ciudad de México, regresará a clases presenciales, luego que el pasado lunes se suspendieran labores tras registrarse diversos actos vandálicos en su sede. Fue durante la tarde del pasado lunes 13 de noviembre cuando alumnos del CCH Sur de la UNAM tomaron posesión del edificio de dirección del plantel educativo y se fueron a paro. Según los primeros reportes dados a conocer durante la tarde de aquel día, los hechos ocurrieron después de una asamblea informativa que se organizó por algunos grupos de redes sociales. Mediante imágenes y videos difundidos en redes sociales, fue posible observar a decenas de alumnos en el patio del CCH realizando algunas consignas, al tiempo que también fueron reportados vidrios rotos y saqueo al equipo inmobiliario de la institución.

El Heraldo de México, (Milthon Puch),

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/11/15/cch-sur-de-la-unam-regresa-clases-presenciales-partir-de-esta-fecha-555126.html>

Internacional:

Descubren Argolandia, el continente perdido hace 155 millones de años.

No cabe duda que la Tierra es uno de los planetas más grandes que existen y que no deja de sorprender a los especialistas que buscan conocerla completamente y hasta el momento un descubrimiento dejó con la boca abierta el descubrimiento de Argolandia, un nuevo continente. Con información de la BBC, se dio este descubrimiento después de estar 7 años en la investigación a cargo de la Universidad de Utrecht, en Países Bajos. La primera teoría aseguraba que se había hundido en el mar, sin embargo, su descubrimiento refutó dicha explicación. Fue a través de una investigación que tomó siete años por parte de la institución que ya mencionamos, que se resolvió el enigma que había en torno a este territorio. Hasta el momento, se dio a conocer que Argolandia es un continente que tiene una longitud de 5 mil kilómetros y se desprende directamente de Australia.

Milenio, (Milenio Digital),

<https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/argolandia-nuevo-continente-descubierto-155-millones-anos>

Nuevo componente descubierto en la planta mejor estudiada del mundo

Investigadores de la Universidad de Wageningen han descubierto un componente que antes pasaba desapercibido dentro de la Arabidopsis thaliana: una película delgada que encierra al embrión en la semilla. Según los autores, este descubrimiento es particularmente digno de mención porque esta especie ha sido estudiada intensamente durante cinco décadas. Los nuevos conocimientos adquiridos sobre el componente podrían ayudar a las empresas de semillas y fitomejoramiento a mantener la salud de sus semillas y plantas. Investigadores del grupo de bioquímica de Dolf Weijers y del grupo de mecanobiología de Joris Sprakel detallaron sus hallazgos en la revista Development. Aunque el papel exacto de este componente recién descubierto aún no está claro, los científicos sospechan que la envoltura embrionaria actúa como una especie de camisa de fuerza, asegurando que el embrión mantenga la forma correcta durante su desarrollo.

La Crónica de Hoy, (Europa Press),

<https://www.cronica.com.mx/academia/nuevo-componente-descubierto-planta-mejor-estudiada-mundo.html>

Descubren en China grupo conjunto de huevos y adultos de dinosaurios más antiguo del mundo

Un equipo de científicos chinos anunció el descubrimiento del grupo de fósiles de dinosaurios más antiguo del mundo que preserva tanto los huevos como las criaturas adultas. Los paleontólogos descubrieron al menos tres dinosaurios adultos y 50 huevos, todos pertenecientes a una especie de saurópodo herbívoro bípedo denominado Qianlong shouhu, informó este martes el diario oficialista Global Times. El grupo de científicos, de la Universidad de Ciencias de la Tierra de China, el Instituto de Paleontología de Vertebrados y Paleoantropología de la Academia China de Ciencias y el Museo Provincial de Guizhou, sugirió que estos dinosaurios adultos podrían haber medido más de seis metros de longitud y pesado hasta una tonelada. Los expertos a cargo del descubrimiento en la provincia de Guizhou, en el suroeste de China, afirmaron que estos

fósiles proporcionan una "visión más clara" de la vida en el Jurásico temprano, hace unos 190 millones de años, especialmente en lo que respecta a la reproducción y el cuidado parental.
La Crónica de Hoy, (EFE en Pekín),
<https://www.cronica.com.mx/academia/descubren-china-grupo-conjunto-huevos-adultos-dinosaurios-antiguo-mundo.html>